

Día Internacional del Creole en Cuba



Por: José Emilio Oliveros

La Habana, 25 oct (RHC) La Casa del Alba Cultural abrió sus puertas para la celebración hoy del Día Internacional del Creole, una oportunidad en que hablantes de esa lengua de varias islas del Caribe abogan por su defensa y promoción al ser un elemento identitario de esos pueblos reflejo de la transculturación.

En la cita Hilario Batista, jefe de la Redacción Creole de Radio Habana Cuba, destacó que el creole es una lengua criolla muy relacionada con el francés, con una gramática muy distinta, y en su estructura hay palabras que proceden de lenguas del África occidental.

En el Caribe habla este idioma Haití, Martinica, Guadalupe, Dominica, Santa Lucía, San Vicente y Las Granadinas y Barbados, entre otros.

Batista señaló que el creole haitiano surgió del interés de los esclavos africanos de conservar sus lenguas originarias o al menos diferenciarlas del francés para que los amos no los entendieran.

Regina Lamur, Encargada de Negocios en la embajada de Haití en la isla mayor de Las Antillas, reconoció que el creole es parte de la esencia de su pueblo es la lengua que más se habla, es la que lo

define.

Reconoció que la celebración de la efemérides es una felicidad por mantener y preservar esa lengua del Caribe y de otras latitudes como las islas Seichelles, Maurice y Reunión.

Mientras que la doctora Malachia Fontenelle, embajadora de Santa Lucía en Cuba, destacó que en su país se trabaja para el rescate del creole en los niveles de enseñanza con la participación de expertos de otras naciones, no obstante a nivel popular se mantienen tradiciones danzarias y culinarias.

Se elogió el trabajo que realiza la redacción de creole de Radio Habana Cuba en la defensa de ese idioma y sus materiales son muy bien recibidos por los hablantes que radican en Estados Unidos, Canadá, Francia y Reino Unido, entre otros, desde su fundación el 1 de mayo de 1961.

Como colofón de la jornada se ofreció un espectáculo músico danzario en el que ntervinieron las solistas Ana María Rodríguez y Raque Sánchez, descendientes de familia haitiana y el grupo Misterio Voudú.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/205875-dia-internacional-del-creole-en-cuba>



Radio Habana Cuba